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„Наша границы священны и ненарушимы.

Они политы рабоче-крестьянской кровью, и их никогда, ни

при каких обстоятельствах перейти мы не позволим".

______________________________________                 {К. ВОРОШИЛОВ).

СТРЕЛКОВЫЕ   СОРЕВНОВАНИЯ
3 января 1936 г. Финальной

встречей закончились областные
стрелковые соревнования ко-

манд „Ворошиловских стрелков"
I ступени (стрельба на ско-

рость), в которых приняло уча-

стие свыше 80-ти команд Ле-
нинграда.

ЛГУ в атих соревнованиях

взял первое место.

Индивидуальные первенства

заняли: т. Бахарев (V к. ГПГ),
давший 45 очков, иЩустова( Ік.
ГПГ) — 44 очка из 50-ти возмож-

ных.

12 февраля. Команда ЛГУ:
Осокин, Кузьмин, Борисов, Ка-

дочников, Карманов, Тумаков,
Афанасьева, Макарова, Ряскова,

Коршунова, Ушакова и Смело-

ва— вышла на Всесоюзные за-

очные военнохимические сорев-

нования Осоавиахима.

Клементин Ефремович ВОРОШИЛОВ

Народный комиссар обороны СССР, маршал Советского
Союза

Здесь также команда показа-

ла неплохие результаты.

1 день   соревнований.   ЦП К О
им. Кирова. Команды соревно-

вались в одевании противогаза

на скорость. ЛГУ показал вре-

мя— 12,5 сек., заняв 31—32
место по Ленинграду.

і день сервирований. іаіпіО
им. Кирова. Женские команды

совершали 3-километровый пе-

реход в противогазах на лыжах.

В 7 ч. 30 м. был дан старт.

Пять команд одновременно рва-

нулись с места. Несколько се-

кунд, и команда ЛГУ вырывает-

ся вперед. Вскоре лыжницы

скрываются за пригорком.

ВОСЕМНАДЦАТАЯ ГОДОВЩИНА
Красная Армия, празднуя

18 годовщину своего основа-

ния, достигла к настоящему

времени небывалой боевой
мощи, обладает отлично ос-

военой передовой техникой,
созданной нашей социалисти-

ческой промышленностью.

На основе гигантского ро-

ста боеспособности Красной
Армии непрерывно возра-

стает и обороноспособность
Советского Союза, что дает

нам возможность продолжать

наше мирное социалистиче-

ское строительство, не взи-

рая на капиталистическое ок-

ружение и агрессивные наме-

рения западных и восточных

фашистов.

Ленинградский государ-

ственный университет, празд-

нуя вместе со всей Красной
Армией ее 18 годовщину, со

своей стороны участием в

военной работе помогает

строительству и укреплению

вооруженных сил СССР и го-

тов по первому требованию
t большевистской партии и пра-

вительства пополнить ряды

Красной Армии крепкими бой-
цами-командирами.

Наша военная работа, имеет

своей    задачей   дать   такого

командира, который был бы
политически выдержан «спо-

собен не только руководить

бойцами, но и воспитывать

их надежными защитниками

социалистического отечества.

К 1 8 годовщине РККА Ленин-
градский    гос.    университет

широко    развернул    военную

работу   в нескольких   напра-

влениях:   мы     имеем   значи-

тельный   охват    стрелковым

делом по линии Осоавиахима
с реальными результатами. У;
нас имеется 1000 ворошился- 1

ских стрелков, из них 300 во-

рошиловских стрелков второй
ступени.   На   стрелковых со-

ревнованиях в зимний период

команды   ЛГУ    заняли   пер-

вые места   по  Васнлеостров-
скому   району    и   по   Ленин-
граду. У нас имеются обеспе-
ченные   материальной частью

планерный ' и     парашютный

кружки, численность которых

пока небольшая, но онн рабо-
тают   активно   и непрерывно
растут.

Значительные сдвиги в этом

году получила физкультура,
развернули работу секции,

обеспеченные лучшими ин-

структорами  и хорошо обес-

печенные материально.   В со-

ответствии    с   той    большой
заботой,    которую оказывает

физкультуре дирекция и М. С.
Лазуркин особенно,   мы име-

ем значительные достижения

и   идем   на первом   месте в

межвузовских соревнованиях.

В только что закончивших-

ся   заочных    военно-химиче-

ских соревнованиях   команда;

ЛГУ показала  по  отдельным

видам  отличные   результаты;

так,   по лыжам   женская ко-

манда на 1 месте,  мужская—

на 3 месте,   по стрельбе—на

2-м, причем   т.т. Макарова и

Коршун дали по 50 очков из

50 возможных,   тов. Кузьмин
дал 49 и т.т. Осокин, Карманов
и Борисов дали   по 48 очков

из 50 возможных.

Хотя каши результаты по

военно-фй-зкультурной работе
№ значительны, но мы не ос-

тановимся ка достигнутом и

в день 18 годовщины Крас-

ной Армии берем на себя обя-

зательство еще больше раз-

вернуть массовую работу и

повысить качественные пока-

затели.

Зав. военной ѵафедрой ЛГУ

Артемьев.

Все взоры обращены на мост^

из под которого они должны

появиться вновь. Первой появ-

ляется Афанасьева 3.

Команда ЛГУ заняла первое

место по Ленинграду со време-

нем—21 мин. 26 сек.

3 день соревнований. ЦПКО
им. Кирова. Мужская лыжная

команда шла- на 5 клм. в про-

тивогазах.

В 4 ч. 10 м. судья дает старт.

Команда № 28 (ЛГУ) бросается
вперед, но звено разрывает лыж-

ник из 21 команды, проскочив-

ший перед Кузьминым..
Но, все-таки Осокин впереди.

Он также, как и Афанасьева,

обгоняет многих лыжников на

целый круг.

Взяв с самого начала пра-

вильный и ровный темп, Бори-

сов на 4 кругу ловко обходит

лыжников и выбивается на тре-

тье место, восстанавливая це-

лостность звена.

К финишу ЛГУ приходит пер-

вым. Время—29 м. 38 сек.—

дает третье место по Ленин-
граду.

В итоге обе команды по   лы-

жам делят  пеово» «  п-^гл? мр

сто с   командами   гражданского

воздушного флота.

4 и 5 день соревнований. Со- і
ревновались в замене противо-

газа в камере окуривания и вы-

носе пострадавшего из полосы

заражения на 250 метров.

По первому виду общее вре-

мя команд— 19,6 сек.; по вто-

рому—мужская команда показа-

ла время 3 . м. 20 сек., жен-

ская— 4 м. 25 сек.

Последний день соревнований.

Команды стреляли в противо-

газах на 25 метров с предва-

рительным   1    клм.    переходом.

Команда дала 473 очка из

500 возможных, чем побила ре-

корд Москвы, занятый МГУ

(461 очко). Лучший же резуль-

тат показала команда Киров-

ского завода, давшая 485 очков.

Нельзя обойти молчанием до-

стижения отдельных стрелков

нашей команды. Рекордные ре-

зультаты дали тт. Макарова и

Коршунова. Обе выбили по 50

очков из 50-ти возможных, в то

время как в Москве такие ре-

зультаты дали только трое муж-

чин.

Таким образом, наша команда

выйдет на одно из лучших мест

по Союзу. Эти результаты как

нельзя лучше говорят о работе
спортивно-стрелкового комите-

та, возглавляемого С. А. Тара-

новым.

Но все же в отношении хи-

мической подготовки команда

показала худшие результаты,

чем она могла бы датьі

Отдел ПВХО Осоавиахима
ЛГУ (т. Левинсон) совершенно

не организовал химическую под-

готовку команды. Неоднократ-
ные обращения к Левинсону

остались тщетными. Таким об-

разом, и эту работу пришлось

вести стрелковому комитету

буквально в последние дни пе-

ред соревнованием.

Со стороны старшего препо-

давателя физкультуры, т. Пет-

рова также не было никакой

помощи. Лыжи и хорошую обувь

команда получила только^нана-

нѵѵ.-«   СОррВНОРЭНЧ™.           у   ">- *

Все это, безусловно, не могло

не сказаться на результатах

соревнования. Не будь этих не-

достатков команда безусловно
вышла бы на первое место.

Богивбовы н Сергеев

За изучением противогаза

Тов. ГУСЕВА— член Горкома ВЛКСМ

На V областной и III городской конференции

ВЛКСМ избраны: в члены городского комитета—

т. Гусева Е. А,— научный работник ЛГУ, и в члены ре-

визионной комиссии— т. Липис Л.— секретарь коми-

тета ВЛКСМ ЛГУ.

Тов. Гусева Е. А.—кандидат биологических на-

ук, работает ассистентом по кафедре физиологии

животных и научным сотрудником физиологического

института. Имеет- четыре печатных научных работы.

Член ВЛКСМ с 1925 г., член ВКП(б) с 1930 года.

Все время выполняет ответственную партийную и

комсомольскую работу.

■&/



СЕГОДНЯ СОБРАНИЕ НАУЧНЫХ РАБОТНИКОВ ЛГУ, ПОСВЯЩЕННОЕ РАБОТЕ МОПР
КРЕПИТЬ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНУЮ СВЯЗЬ

лаются фотокопии. В каждом   ■Письма, которые мы полу-
чаем от зарубежных товари-
щей, читаются с большим ин-
тересом. Эти письма расска-
зывают нам о работе и борь-
бе пролетариев против экс-
плуататоров. Эти письма рас-

сказывают о том, как после
поворота комсомольских и
партийных организаций лицом

к массам, после окончатель-

ного отказа от ..сектанства"
расте т и  крепнет   авторитет

парти и и комсомола в раоо-

письма

поддер-

клеветой,
о   Совет-

ах    массах.     Наши
оказывают   большую
Жкѵ      борьбе     с
паспоостраняемои

ском   Союзе буржуазными га-

зетам #.
Каждое наше письмо ходит

из рук в рѵкн, зачитывается

в.0 дыр- его читают десятки
товарищей, с этих  писем де-

пцсьме, получаемом из-за ру-

бежа, мы читаем о том, с ка-
ким воодушевлением встре-

чаются наши письма и какую

надежду вселяет передовым

пролетариям Советский Союз.
Нами отправлено около 20

писем в различные страны

(США, Франция, Чехослова-
кия, Испания, Англия), и по-

лучено" большое количество

ответов.

Комсомольцы капиталисти-

ческих стран хотят знать

правду о Советском Союзе.
В этом отношении мы им

многим можем помочь. Мно-
гие студенты уже включились

в такую переписку. Однако
эта переписка может быть
поставлена еще шире.

Для укрепления интерна-

циональной связи нужно уси-

ленное изучение иностран-

ных языков. Однако прене-

брежительное отношение к

ним еще не изжито. Разго-
ворные кружки пока еще ра-

ботают плохо. У нас есть сту-

денты — энтузиасты, руководы

кружков, интересно и живо

поставившие свою работу
(Газарян — истфак, Мейер —

матмех), но на некоторых

факультетах (ГПГ, физфак)
кружки как следует своей
работы не наладили. В ре-

зультате плохого отношения

к изучению языков мы встре-

чаемся с фактами, когда сту-

денты 4 —5 курсов едва справ-

ляются с переводом при по-

мощи словаря. Мы должны

рассматривать иностранные

языки, как предмет, не менее

важный и необходимый, чем

специальные предметы. Рыв.

Австрия. Февраль 1934 и После
подавления героическою восстания
австрийских рабочих. Войска и
полиция разоружают взятых в

ен рабочих-дружинников.
г.:р?днелі плат —отѵоЛранкыс

у рабочих винтовки и патроны.

Лыжный мопровский поход

с пролетарскими спортсменами
В этом году бюро физкуль-

туры впервые решило ор-

ганизовать связь с зару-
бежными пролетарскими

спортсменами и организация-

ми. Эта связь преследует, од-

нако, далеко не узко-спортив-

ные интересы, наоборот, с

первых же шагов она прини-
мает общественно-политиче-

ский характер. Достаточно
привести несколько заданных

нам вопросов. Так, группа

голландских рабочих спраши- !

вает: „есть ли у вас безра- і
ботные, у нас около */з всех
рабочих не имеют работы",
«каковы условия жизни рабо-
чих в "Советском Союзе",
„как поднимается у вас куль-

турный уровень трудящихся".
Чешские студенты спраши-

вают нас о ХѴ-ом Междуна-
родном конгрессе физиологов
в Ленинграде.

Не забыт, конечно, и спорт.

Так, голландцы желают сра-

жаться с нами в шахматы

(однако, к нашему стыду<

шахсекция до сих нор не

откликнулась на это предло-

жение). Чехи / прислали нам

ряд журналов, между прочим,
орган антифашистских сту- 1
дентов-медиков — „Рентген".

Конечно,    все     это    толь- ]
ко     начало.     Надо   сказать, і
что    развертывание    работы |
тормозится    из-за   халатного

отношения бюро ФК. Так, до I
сих пор (а уже прошел один J
месяц), не послан ответ   гол-

ландцам   и   на шахсекциіо не

оказано никакого воздействия.
Надо немедленно  ликвидиро-

вать   эту  недооценку' интер-
национальной работы. Хитун.

Во время зимних каникул
студентами нашего универси-

тета, по решению Обкома
МОПР, был проведен мопров-

ский лыжный поход по марш-
руту: Луга— Батецкая— Новго
род' В пробеге участвовало

7 человек:. Зайков П. (коман-
дир), Аверьянов Г. (политрук),
Андреев А., Бяомнек Р., Ки-
пиани М., Смирнова М. и Сухо-
ва В. Большинство из них—

комсомольцы ■ и- у-чфинзхи-
прошлогоднего лыжного про-

бега.
Главной задачей похода бы-

ла проверка и организация мо-
провской работы в колхозах.
С этой задачей мы справи-

лись. Пройдя за 6 ходовых

дней в общей сложности 150
клм., мы охватили 24 колхо-

за, 1 совхоз, 4 школы, 10 яче-
ек на ж. д. и водном транс-
порте и 2 промышленных

предприятия- Проведено 3 со-

брания колхозников, 1 ком-

сомольское собрание, 6 бе-
сед с колхозниками, 9 бесед
с колхозным активом, выпу-

щено 2 бюллетеня   и т. д.   В

Новгороде пррведено сове-

щание мопровского актива го-

рода, на котором был подве-

ден предварительный итог

работы похода. Был заслу-

шан ряд выступлений мопров-

ских ячеек города.

Поход показал, что мопров-

ская работа в колхозах прой-

денных районов за последнее

время совсем не ведется: яче-

ек нет, мопровскке полоски

не засеваются'. Гл івноіі при-

чиной такого положения яв-

ляется отсутствие руковод-

ства со стороны Ра'йкомов
МОПР.

Не ограничиваясь работой,
проделанной во время похо-

да, мы думаем завязать пись-

менную связь с колхозами и

тем закрепить результаты по-

хода.

В пути мы чувствовали се-

бя хорошо, встречая радуш-

ный прием в колхозах и "го-
родах.

Командир похода

В. Зайков.

Лыжная экскурсия вместе

с шуцбундовцами   ,

.

2 „Ленинградский Университет"

За неделю до 26 января тов.

Вернер сообщил нам, что мы

приглашены студентами на лы-

жную экскурсию. Мы приняли
это с большим восторгом, так

как об этом уже давно меч-

тали.

26-го мы поехали на Бал-
тийский вокзал, где в 9 час.

была назначена встреча. Мой
муж и я приехали- заблаго-
временно, ровно в 9 час. при-
ехал т. Вернер и еще один

товарищ. Мы были поражены,

что никто больше ни из сту-
дентов, ни из наших товари-

щей не появлялись. Поезд
отошел в 9 ч. 28 м., но к со-

жалению без нас, так как мы

все еще ждали остальных то-

варищей. Со следующим по-

ездом мы поехали. Нас было
всего 6 человек.

В Старом Петергофе мы

вышли и встретили группу

студентов, которые приехали

еще раньше нас. Пошли по-

том все вместе в студенческое

общежитие.   День    был   пре-

Тов. ДИМИТРОВ

перед фашистским судом

(Лейпцигский процесс)

Работа МОПР на химфаке!     Студенты ЛГУ помогают
' изучать русский язык

красный, и настроение у всех

было великолепное.

Товарищи относились к нам

очень хорошо.

В 3 часа мы пообедали и

пошли в большое помещение-,

где мы беседовали, играли

на рояли, пели, танцевали и

время пролетело очень бы-
стро.

К сожалению, мы должны

были уже в 4 ч. 30 м. рас-

проститься, ибо наши това-

рищи должны были вечером

посетить политшколу. С сер-

дечными рукопожатиями мы

разошлись. И все шли удо-

влетворенные и освеженные

этим днем, и мы надеемся еще

чаще проводить совместно

такие дни. Только мы просим

немного больше точности со

стороны наших товарищей и

пригласителей:
Ан. К.

Ячейка МОПР Химфака
уделяет сейчас большое вни-

мание индивидуальной пере-

писке с зарубежными това-

рищами, которая кроме того,

является стимулом для изу-

чения иностранных языков. В
этом году послано заграницу

5 писем.

Во. всех группах нашего

факультета были проведены

беседы о Тельмане. Они про-
шли очень живо и интересно

Жизнь и героическая борьба
товарища Тельмана оставила

у студентов глубокое впе-

чатление. В некоторых груп-

пах была проработана биогра-
фия Пика в день его юбилея.

К нашему факультету при-

крепили фабрику им Уриц-
кого, которой мы должны по-

мочь как в организационной
работе Мопр'а. так и в воп-
росах интернационального

воспитания. Несколько сту-

дентов нашего факультета
были посланы в цеха, где они

провели среди рабочих бесе-
ды о Тельмане. На-днях со-

стоится собрание актива Моп-
ра фабрики им. Урицкого со-

вместно с нашими предста-

вителями.

Одним из основных недо-

статков нашей работы, кото-

рый не дает возможности раз-

вернуть как следуеч- интерна-

циональную работу — это то,

что мопровские работники в

группах еще до сих пор не

осознали, что их обязанность
— это не только сбор член-

ских взносов, но и повсе-

дневная воспитательная ра-

бота.
Рубина.

Один раз в шестидневку,

вечером, на 2 часа приходит

к нам комсомолец универси-

тета, читает с нами по-русски,

исправляет наш выговор, обо-
гащает наш запас слов и наши

знания грамматики. Все это

происходит не сухо и схола-

стично, а в оживленной фор-
ме, в форме товарищеской
беседы. Мы уверены, что те-

перь достигнем более замет-

ных результатов в освоении

русского языка.

Эти вечера и в другом от-

ношении для нас всегда яв-

ляются событием — мы здесь

особо ясно и сильно чувству-

ем, что не существует про-

пасти между теорией и прак-

тикой, между академиками и

рабочими, что в СССР началась

новая, лучшая жизнь, что ве-

ликая идея, идея коммунизма

должна победить и победит.

Аннерель К.

МОПР на истфаке

Нами в этом году была про-

делана работа по влечению в

организацию МОПР. Сейчас у

нас около 80 проц. студен-

тов—члены Мопр'а, студенты

второго курса полностью со-

стоят в Мопр'е. Во всех груп-

пах проведены беседы о тов.

Тельмане, такая же беседа

проводилась и в подшефном

пионеротряде, кроме того

был поставлен доклад о Кан-
тонской Коммуне
развития Китайской
ции    (проф. Кокин).

и    путях

револю-

Меланцева



НАВСТРЕЧУ X СЪЕЗДУ КОМСОМОЛА
До созыва X Всесоюзного С езда Ленинского Комсомола осталось немного времени.

Навстречу С'езду комсомолия университета брала индивидуальные и коллективные обя-

зательства.

Как выполняются эти обязательства? Сегодня об этом идет речь.

Профполитсеть— заброшенный участок воспитания
студенчества

Комсомольцы — ведущие
по успеваемости

Надо откровенно сказать,

что выполнением обязательств
к X Всесоюзному С'езду ком-

сомола, у нас в комсогруппе

№ 4 (истфак 2 к.) дело об-
стоит неважно. Прежде всего,

не была проведена подгото-

вительная работа, не было
заострено   внимание   на  зна-

Надеются „УСПЕТЬ и

Обязательства нашей ком-

сомольской группы (4 курс

гидрол.-комплексников), взя-

тые к Х-му С'езду комсомола,

можно разбить в основном

на 4 категории: политучеба и

изучение произведений клас-

сиков марксизма-ленинизма—

Маркса-Ленина-Сталина; ака-

демическая    ѵчеба;     военно-

чении   обязательств,    как   на физкультурная   работа;   уча

стимуле к работе. Не случай
но поэтому   на отчетно-пере

выоорнрм соорании орали

обязательства больше всего

по зачетным предметам.

Почти все обязательства
однотипны, почти во всех

имеется пункт о посещении

выставок, чтении книг.

Резким нарушением шабло-
на является обязательство
Мнухиной. Вот оно:

„Провести 3 беседы в под-

:>ных пионер-отрядах (уже
одну   о X С ; езде   Комсомола
Мнухина провела).

Систематически читать жур-

налы— „Историк-Марксист" и

„Большевик".
Комсомольцев Зайцева. Вик-

торова, Орех, отстающих в по-

литкружке,   который   я веду,

[ьных   заня-

ло    уровня

.грѵспы.

Для членов    моего    полит-

кружка,    отставших    по    бо-
.лезни, также организовать до-

полнительные занятия.

Прочесть книгу: Томас Мор-
„ Утопия"; посмотреть в теа-

тре: „Ричард III", „Далекое"
и „Доктор Мамлок".

' После каникул я начала

проверку выполнения обяза-
тельств. Хорошо выполнены

пункты по подготовке к сес-

сии. Х-й С'езд Комсомола груп-

па встречает, как ведущая по
успеваемости. С проработкой
марксистско-ленинской лите-

ратуры дело обстоит немного

хуже, все еще читают, все

еще прорабатывают. По на-

деюсь,   ЧТО   МОП  КОМСОМОЛ!

и в этом деле   не будут   по-

следними.

Комсорг группы Баргина.

стие в раооте научного кружка

Лучше всего выполняются

обязательства по учебе. Ком-
согруппа (комсорг Андреева)
дружно взялась за подготов-

ку к сессии и в результате

заняла ведущее положение в

группе. Средняя оценка комсо-

группы по сессии— 4г 2.
Слабое место в выполне-

нии обязательств — научный
кружок. ..Активное участие"—
значится лишь на бумаге. На
деле не чувствуется никакой
инициативы ни со стороны

комсольцев, ни со стороны

бюро кружка.

Лучше с военно-физкуль-
турной работой (физкультра-
ботник Плотникова). В бли-
жайшие    дни     группа    сдает

говку к ним сделали также до-
овершенно   недопустимо, I >.. ■■■.■■*                *

„„, „т,    ммпо і бровольными и на этом остано-
ы     комсомольцы    самое    ̂

1 вились:профруководители оп-ять-

нормы ИГ.ХО.
ГТО 1-й ступе]

скоіі    стгТёті

нормы по

ворошилов-

j ('U —

сданы. Проведено коллектив-

ное посещение катка. Наме-
чена лыжная экскурсия.

Как недопустимое явление

нужно отметить халатное от-

ношение к изучению маркси-

стской литературы. Наши
комсомольцы „надеются'- еще

проработать,, и ни один не

изучил до конца указанные в

обязательствах статьи.

Надежда — вещь   хорошая,

но с

чтоб
основное— повышение своего

политического уровня знаний
—'Откладывали содня на день,

относились    к   этому   перво- ,

степенному   делу   с прохлад- 1
цем. Занятия    в политкружке j
дают    минимум    тех    знаний, |
которыми   мы должны   обла-|
дать,   и задача каждого ком-j
сомольна — каждодневно по- :
вышать    свой    политический
уровень   знаний,    и если    он

обязуется проработать ту или;

иную    марксистскую   литера-|
туру, то этот пункт обязатель-
ства   должен    быть    в числе

первых по выполнению.

Комсоргу    нашей группы— !
Андреевой нужно вынести этот;

вопрос на комсомольское со-

fipamre.-                   - Хѳтша-г-л

„Усилить политическое вос-

питание студенчества*— один из

самых популярных в универси-

тете лозунгов.

Но     понимают    этот    лозунг

различные люди по разному.

Особой  оригинальностью отли-

чаются      руководители     нашей

профсоюзной организации.

Начнем с периода организа-

ции кружков профполитсети. По-
ложив в основу совершенно

правильный принцип доброволь-
ной записи, наши организаторы

забыли подкрепить его массово-

политической работой, в резуль-

тате— часть студентов ни в

каких политкружках не зани-

мается.

Посещение занятий   и  подго-

не сделали для улучшения ра-

боты политсети, не помогли

пропагандистам, не стимулиро-

вали их работу, а подчас сами

срывали планомерную работу
пропагандиста. Для иллюстрации

приведу только один факт, са-

мый последний из многочислен-

ного ряда фактов.
19 февраля в парткабинете

должен был проводиться семинар

руководов тематических круж-

ков по изучению книги Ленина
— ,,Что делать". Из 17-ти про-

пагандистов явилось .8, из них—

трое узнали о семинаре только

19-го, два зашли случайно и

только 3 чел. знали раньше о

семинаре и ' теме проработ-
ки. В результате к семинару

никто не подготовился. Гальпе-
рин "отказался от проведения

семинара, и занятие, назначен-

таки забыли   доказать   каждому   ное на 22-ое," в 17-ти   кружках

Занятия гмецколіу языку

!КА"

студенту необходимость повы-

шения политического уровня, не

сумели заинтересовать студен-

тов политучебой— в результате

— низкая посещаемость заня-

тий и слабая подготовка слу-

шателей в ряде кружков.
Но главное зло заключается

все же не в этом.

По установленному плану за-

нятия профполитсети должны

проводиться два раза в месяц

плюс одна лекция. Если посмо-

треть выполнение этого плана,

то- мы увидим, Что он выполнен

количественно максимум на 50
проц., так как да::се лучшие

кружки провели с начала учеб-
ного года только по 5 занятий.

Один тот факт, чго тпзследп-ее

занятие было 22 декабря 1935
ГОДЭ, а очередное занятие в

ряде кружков ГПГ и физфака
будет только 1TJ марта —говорит

достаточно ясно о ,.планирова-

нии" и „качестве" руководства

полип-кружками со стороны,

профкома и факультетских ра

ботников.
Пропагандисты предоставле-

ны самим себе, их работой ни-

кто не интересуется, не руко-

водит. Семинары руководов про-

ходят более чем неудовлетвори-

тельно. Все это хорошо извест-

но профкому, но тем не менее

его руководители (тт. Сажин,
Подушко   и Лахтиков)— ничего

было сорвано. Как видите, не-

четкость работы руководителей
профкома привела к срыву за-

нятий у физиков и географов.
Заканчивая, следует указать,

что партийно-комсомольская ор-

ганизация университета очевид-

но отдала профкому „на откуп"
воспитание внесоюзной моло-

дежи, ограничиваясь только „об-
щим руководством", а профком
университета с этой работой не

справился.В большинстве слу-

чаев парторги, комсорги, от-

дельные коммунисты и комсо-

мольцы абсолютно не прояв-

ляют никакого интереса к поли-

тическому воспитанию вне-

союзной МОЛОДежи. Комсомоль-
ская орраккзаци" ограничил

выделением руководов и на этом

поставила точку, причем забыла
даже и о существовании   самих

руководов. Никто из руководи-

телей комсомола не поинтере-

совался работой комсомольцев-

пропагандистов, не помог им

в осуществлении важнейшей
задачи — большевистского вос-

питания студенчества.
Пора покончить с безответ-

ственным отношением к полит-

учебе внесоюзной молодежи.

Пропагандисты ждут вмешатель-

ства партийного комитета, ко-

торое должно- обеспечить чет-

кую работу профполитсети.
Пропагандист  Забродин

|    БОРИС ТЮРИН

Олимпиада художественной самодеятельности

под угрозой срыва
В марте в университете бу-

дет проходить 1 олимпиада

художественной самодеятель-
ности студенчества, посвя-

щенная X съезду ВЛКСМ. Основ-
ная работа по подготовке к

олимпиаде падает на кружки

самодеятельности. Между тем

работа кружков еще не под-

нята на должную высоту.

Посещаемость кружков по-

сле каникул не налажена. Хуже
всего с посещаемостью в дра-

матическом кружке. Напри
мер, бывший староста круж-

ка Левин (физфак), Баженов
(биофак), Кузьмина (ѴПГ),

Сальдау (физфак) посещают

только тогда, когда им за
бдагоразсудитси,   они   срыва

ім   заияти

и   ПОДГОТі
которую го ti

м

крѵжка,

іьсра

ют э I і

также

иовке,

жок   (пьесу
поневоле ).

Плохо обстоі
мещением
профком, ни дирекция не мо

гѵ г то сих пор пре ]

какое либо пос го$}иш
щенке мя заня гий к|
І1.;іч,рѵик\    ГфИко

низаться п.і \орл\.  где
пора г\ pa     i.iu.14   :ко    как

улице.

Занятия
кружка гікжі ■■■■

И      іОі    •■                    [)             ' '    ' О

не Имеі . ■■

горый иеобхвдш

г     4,0.10

оно;

и 1

юмо

,'ОМ

щн \сч  и к рас      \  ■■ чѵжах оо-

щежи гнй   і осоі ено   в .. I
ке*]        . ■ . .   срываі   і  .   так

как    і                                "> йско в

обычно бываю
прове іення р            'их собра-
нно  Кооы<      і   о.   Сове .

Г.! К

I

е о \ -

! р \ ж -

.   ьно о\ іо г сорвана и нод-

і то.

Фукс.

\\1%       II.

сружк

..тем

:   сорвана;   8

9 февраля 1936 г. при пе-

реходе через Бечойский пе-

ревал в Сванетии трагически

і погиб командир группы аль-

пинистов ЛГУ, совершившей
восхождение на Эльбрус, — Бо-

|рис Тюрин.

Борис — участник многих

трудных экспедиций на Тянь-
Шань и Кавказ, являлся од-

ним из лучших альпинистов

Советского Союза.
Борис родился в 1911 году

в г. Полтаве.
В 1930 г.. но окончании

школы ФЗУ, он рыл коман-

дирован на Турксиб, где и

работал бригадиром. По хо-

u гайе гг.\ 1К'ФК УССР в

1931 г. он отправляется с

Украинской научно-исследо-

вательской экспедицией в

Центральный Тянь-Шань, где

совершает^ совместно с.Зау-
оорором и Погребецким, не-

обычайно трудное, восхожде-

ние на пик Хан-Тенгри (7200
м.1.

В университете Борис яв-

лялся лучшим физкультурни-
ком, — летом в 1935 г. на спар-

такиаде Наркомпроса в Москве
он получил одно из первых

мест. Борис был хорошим и

способным студентом. Весе-
лый и жизнерадостный, чут-

кий ко всем окружающим, он

был прекрасным товарищем.

Его простота и скромность

вызывали к нему любовь сту-

дентов.

Нелепая смерть вырвала у

нас Бориса, и не хочется ве-

рить, что мы больше не уви-

дим его...

Память о нем долго сохра-

нится среди нас.

Гриб, Марковецкий,
Голубев, Гейзер, Ми-
клуха-Маклай, В. Ла-
тышев, Ю. Рудовиц,
Г. Виллер. Б. Аверья-
нов.

„Ленинградский Университет"



КОНКУРС НА ЛУЧШЕЕ ОБЩЕЖИТИЕ
С 15 февраля   по I апреля университет   проводит конкурс   на лучшее общежитие

и на лучшую комнату в общежитии.                                                                           ̂щѵ^итиѵ

Лучшее  общежитие   премируется   дополнительным   ремонтом   и   оборудованием
красного уголка.                                                                                                              чѵѵууѵиаипием

п „тЛтудеНтЫ   пРІмиРУютс*   Ценными   подарками:   велосипедами,   фотоаппаратами
питесронами и т, о.

На расширенном заседании

студсовета, старост этажей и

комнат председатель студсовета

Мытнинского общежития т.

Рязанов подчеркнул огромную

роль, которую в ходе конкурса

будут играть старосты этажей и

комнат. Основным в работе студ-

совета и старост должно быть

культурно - политическое воспи-

тание студенчества, а не выпол-

нение хозяйственных фуакций, к
чему фактически раньше и сво-

дилась их работа.

Организация уюта, чистоты;

аккуратности в комнатах— пер-

вейшая обязанность студсовета

и старост. В этой области не-

початый край ' работы. Надо

беспощадно бороться с фактами

антисанитарии, с наплеватель-

ским отношением к благоустрой-
ству комнаты.

Бережное и рациональное ис-

пользование разнообразного обо-

рудоваиия комнат—не менее

важный раздел конкурса. По-

смотрите, как используются

в комнатах шкафы, этажерки:

подчас в них безобразный хаос,

который можно легко устра-

нить.

ботанность и взаимная помощь

друг другу являются основным

залогом успеха культурного ро-

ста комнат и всего общежития
в целом. План соцсоревнования

совершенно справедливо подчер-

кивает, что культурно- бытовые

условия в комнате имеют огром-

ное влияние на успеваемость в

университете.

Организация досуга студен-

тов является следующим важ-

ным разделом конкурса. Необ-

ходимо организовать в каждой

комнате регулярное чтение га-

зет,   беллетристики,   участие   в

дирекции и общественных орга-

низаций университета.

Необходимо создать при обще-
житиях культфонд, из которого

студенты могли бы черпать кре-

дит для организации культпо-

ходов.

Физкультбюро университета

должно принять активное уча-

стие в физкультурной работе

общежитий. Ведь неслучайно на-

иболее активным в физкультур-

ном отношении является обще-

житие „Научка". Там все под бо-

ком. А разве нельзя было бы

организовать, например, лыжные

Летом 7935 і. кафедрой геоботаники МГУ была организована эк-

спедиция   в   Алтайский   іосзаповедник,   давшая    богатейший
научный материал

культурных мероприятиях   уни-  станции при всех общежитиях.

верситета и общежития, посеще

ние театров и кино.

И, наконец, физкультура. Уча-
стие в какой нибудь физкуль-

турной секции, ежедневная физ-

зарядка утром и, где это воз-

можно, зарядка по радио_фактор

очень существенно повышающий

удельный вес комнаты в кон-

курсе.

Такое сосредоточение работы
студсовета и старост наших

общежитий на культурно-воспи-

тательной работе сейчас же на-

кладывает ряд обязательств всег-                                                             і           --------- ("■« иѵлоаі сльств все-

Естественно, что с пайка, ера- 1 мерной помощи   им со   стороны

Уберите пишущую

машинку!

Нужно добиться создания при

общежитиях хороших красных

уголков, в которых можно было

бы организовать и культурно-

массовую и физкультурную ра-

боту.

Культурно-массовый сектор

университета и профкома недо-

статочно внимательны к обще-

житиям. Необходимо принимать

более активное участие в со-

ставлении и выполнении плана

самодеятельной работы в обще-

житиях.

Мазья

Алтайский госзаповедник. Верхняя граница кедра на высоте 7900 м.

Вечер не состоялся...

Нельзя заниматься в каби-

нете иностранных языков: там

постоянная трескотня пишу-

щей машинки.

Неужели заведующий каби-

нетом не может догадаться

убрать эту машинку?

____________                  Глухой.

О студентке Эглит
На V курсе биофака специ

альности генетики растений

есть студентка Эглит, которая

не занимается изучением со-

циально-экономических дис-

циплин. Так, она на протяже-

нии 5 лет учебы в универси-

тете получала по обществен-

но-политическим дисциплинам
в процессе проработки „не-

уды" (политэкономия, ист-

мат—вообще не сданы).

Группе она заявила: »Я не

люблю этих дисциплин и за-

ниматься ими не буду, а сдам

в сессию".

Деканат и общественность
Биофака должны обратить

внимание на эту студентку.

Альбер, Омельнкцкая,

Ячейка МОПР Института
прикладной физики развер-

нула большую работу по во-

влечению новых членов.

Сейчас в институте НО чле-

нов Мопра (3 февраля всего

было 10 членов Мопра!)
Возможности для успешной

работы Мопра в Институте—
налицо. Мешает все-же имею-

щая место неорганизован-

ность. Так, 11 февраля, у нас

в Институте должен   был со

Овчинникова.

ПЕЧАЛЬНЫЕ ИТОГИ

Невыполненные обещания
Дирекция обещала закупить

для общежитий радиоаппаратуру

(наушники и т. д.) ; но не сде-

лала этого. Дирекция отменила

льготные талоны в прачечную,

под предлогом снижения кварт-

платы, которое не осуществлено.

Дирекция обещала снабдить сту-

дентов во время каникул биб-

лиотекой— передвижкой, но вы-

полнила это формально: библио-
тека состояла из почти книж

ной макулатуры.                   м.

Средний балл—3,68 и 160

двоек на 200 студентов в зим-

нюю зачетную сессию оценивают

работу IV курса физического
факультета, как явно неудовле-

творительную.

Что за причины, которые от-

бросили курс, имеющий в своем

составе 50 проц. комсомольцев,

по успеваемости на самое по-

зорное место в университете?

Первая причина заключается

в том, что   комсорганнзадня   не

играет  ведущей   роли на курсе.

Еще не все комсогруппорги по-

настоящему  взялись   за   учебу.

Наряду с комсомольцами-отлич-
никами (Родкевич, Шншкннидр.)
есть лодыри (Кондратьев и ему

подобные).    Если   комсомольце

электрофизики I гр. икеют сред-

ний балл— 3,9   (комсорг   Мура-

вьева),    теоретики— 4,0   (комс-
орг Азьдберг) н оптики I груп-

пы — 3,9  (комсорг   Евласов),  то

имеются и  такие   комсомольцы,

которые тащат назад организа-

цию и   курс.   Комсомольцы   оп-

тики II группы имеют   среднюю

оценку    3,19   при   средней   по

группе 3,35 и 8 двоек на 8 че-

ловек (комсорг Самсонова), фи-

зики атмосферы— 3,3 и 14 двоек

на 10 человек (комсорг Маслен-

ников сам   имеет   три   двойки),

Физики земли-3,27 и 14 двоек

на 14  человек  (комсорг   Елан-
ский).

Комсомольская     организация

факультета совершенно   не  мо-

билизовала комсомольцев на по-

вышение качества   учебы.   Без-

условно   правильный   лозунг   о

том, что политвоспитание моло-

дежи является главной задачей

комсомола, служил   бюро   коми-

тета комсомола физфака „ оправ-

данием" его полнейшей бездея-

тельности   в   области    учебной

работы. Вопросами учебной  ра-

боты организация в  первое   по-

лугодие не занималась,   а   ком-

сомольцы были дезорганизованы

вредной    и    глупой    теорией    о

второстепенное™ академической

учебы. Не случайно, что   в   от-

четном докладе   прежний   комс-

орг    факультета    по    вопросам

учебной   работы не   сказал   ни

слова.

Многие студенты все первое

полугодие благодушествовали,
о чем свидетельствует тот факт'
что из 73 двоек, падающих на

комсомольцев, 41 двойка отно-

сится к тем предметам, которые

не выносились на сессию.

Правда, в этом не всегда и

не во всех группах виноваты

только студенты. Здесь во мно-

гом нужно винить и деканат

и некоторых преподавателей.

Если, наприиер, у преподава-

тельницы Имшниецкой неплохо

была организована самостоя-

тельная    работа  студентов   по

математической физике, то этого

нельзя сказать о преподавателе

Веселове, который не сумел в

группе физиков земли аттесто-

вать по механике 18 человек.

Необходимо   также   отметить

неудовлетворительность   подго-

товки    кафедры   экономической

политики    к    сессии.     Оценки

очень многих студентов по эко-

номической   политике   вызвали

совершенно справедливое  недо-

умение в группах. Кроме   того,

в некоторых группах оценки бы-

ли сообщены только   через  две

шестидневки после фактической
сдачи   зачета.   Преподавателям
экономполитики  (Травннкову   и

Афанасьеву) не мешало бы вни-

мательнее относиться   к прове-

дению   зачетов  и   поучиться, в

порядке обмена   опытом, у   ка-

федры диамата.

Таким образом, второй при-

чиной столь плачевных итогов

является неуменье, а порой и

нежелание некоторых студентов

работать на протяжении учеб-

ного года— с одной стороны, и

с другой—слабая организация

самостоятельной работы сту-

дентов со стороны отдельных

h реподавателей.
Третьей причиной является

неравномерная загрузка учебного
плава. Например, военные заня-

тия в учебный план включены

не были, и поэтому сентябрь и

октябрь ими не занимались, а

потом, в самое напряженное

время, пришлось заниматься по

4   часа   в   шестидневку.    Тоже

относится и к занятиям по

русскому языку. Поэтому в сен-

тябре и октябре была недогрузка,

а в остальное время загрузка

иногда доходила до 34 часов в

шестидневку.

И, наконец, нужно отметить,

что практика повторных сессий

на факультете совершенно рас-

шатала дисциплину студентов.

Люди, откладывающие свою ра-

боту на бесконечное „завтра",

но нежелающие получить низ-

кую оценку, на зачет не явля-

ются. В результате, во втором

полугодии хвостисты не занима-

ются текущей учебой потому,

что они „готовятся к сдаче'

задолженности. И как правило

поэтому, весь курс включается

в учебу с „запаздывающей фа-

зой".

Вот те причины, которые на

наш взгляд, определили плохую

успеваемость IV курса физфака.

стоиться вечер, посвященный

годовщине австрийских собы-

тий. На вечере предполагались

выступления шуцбундовцев.
Но на вечер собралось мало

публики, даже не явился вы-

деленный от Комитета Мопра

ЛГУ представитель. И вечер

сорвался.

Срыв вечера— прямое след-

ствие недостаточной воспи-

тательной работы в ячейке

Мопра ИПФ и недостаточного
руководства со стороны Ко-

митета Мопр ЛГУ. Кроме то-

го, недостаточна помощь

ячейке Мопр со стороны пар-

тийной и комсомольской ор-

ганизаций ИПФ.

Григорьев.

В несколько строк-

Потеряла книгу

Студентка Когас (4 к. мат-

мех) потеряла книгу, взятую

в библиотеке: Бальзак— „Ша-
греневая кожа". Несмотря на

ряд посланных ей повесток,

т. Когас в библиотеку боль-
ше не является.

В киоске должны быть тетрад»

Наши книжные киоски не

торгуют тетрадями, в кото-

рых студенты очень нужда-

ются.

Тетради должны быть в-

киосках обязательно.

Баки без воды

Баки для воды в главном

коридоре и фундаментальной
библиотеке зачастую бывают
без воды.

Комсомольские группы долж-

ны стать решающей силой на

курсе. Своей работой они долж-

ны определить успех текущего

полугодия.

И надо надеяться, что с этой

своей задачей комсомольская

организация IV курса физфака

справится.

Иовов, Степанов

холодно
В кабинете зоологии с

наступлением холодов стало

настолько холодно, что коче-

неют руки, потому что в

комнате плохое отопление й
не замазаны окна.

Хозяйственники, не порал»

позаботиться о здоровьи сту-

дентов?

Шуба.
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